

Casa Árabe, en colaboración con las universidades de Zaragoza, Cádiz y Córdoba, y en reconocimiento de la importancia de su figura para el arabismo español e internacional, crea la **“Cátedra Profesor Federico Corriente”**, con el objetivo de que perdure su memoria y actividad científica. La Cátedra consistirá en una cita periódica dentro de la programación de actividades de Casa Árabe que, organizada en colaboración con un Comité Científico y sucesivamente en Madrid y Córdoba, acogerá cada año una conferencia a cargo de reputados especialistas de los estudios andalusíes en particular y árabes en general. Su objetivo es rendir tributo a una de las mayores figuras del arabismo español, el profesor Federico Corriente.

Esta primera edición, **“Recordando al maestro”**, que presentará y lanzará la Cátedra en el segundo aniversario del fallecimiento del profesor Corriente, tendrá un carácter algo especial y estará dedicada a reivindicar su figura en su doble vertiente personal y académica (docente e investigadora) por todos aquellos con los que mantuvo una estrecha relación de amistad y colaboración a lo largo de su vida. Consistirá en la celebración de un seminario sobre su contribución y trayectoria científica, seguida de un encuentro dedicado a recordar su persona, con la participación de familiares, discípulos y colegas.

Organiza:



Casa Árabe
البيت العربي

En colaboración con:



UNIVERSIDAD DE CÓRDOBA



Universidad
Zaragoza



UCA
Universidad
de Cádiz

Casa Árabe . Alcalá 62 . 28009 Madrid . www.casaarabe.es

Casa Árabe es un consorcio formado por:



Cátedra Profesor Federico Corriente

1ª edición

Recordando al
maestro

16
junio

El profesor **Federico Corriente Córdoba** (Granada, 14 noviembre 1940 – Zaragoza, 16 junio 2020)

ha sido el arabista de mayor reputación tanto dentro como fuera de nuestras fronteras. De sólida formación académica en el campo de las lenguas y las literaturas semíticas, en especial de la árabe, es el maestro indiscutible del estudio del árabe andalusí, si bien su rica producción científica abarca un variado espectro de materias: lingüística en general y dialectología y lexicografía en particular, junto con la paremiología, el estudio y traducción de textos de índole diversa en varias lenguas, así como la edición de textos históricos, literarios y científicos, entre otras aportaciones.

10:00-14:30h
Casa Árabe



SALÓN DE EMBAJADORES

10:00 – 12:00

Seminario sobre la figura de **Federico Corriente**

10:00	Alberto Montaner. Universidad de Zaragoza. "Romania Arabica: las Ḥaraḡāt y los arabismos"
10:25	Ángeles Vicente. Universidad de Zaragoza. "La impronta de Federico Corriente en el desarrollo de la dialectología árabe"
10:50	Ahmed Salem Ould Mohamed Baba. Universidad Complutense de Madrid. "La paremiología"
11:15	Ignacio Ferrando. Universidad de Cádiz. "De las lenguas semíticas a la lengua árabe. Una trayectoria singular"
11:40	COLOQUIO

12:00 – 12:30. Pausa

AUDITORIO

12:30 – 12:40

Bienvenida

Irene Lozano Domingo, directora general de Casa Árabe
Juan Gil, académico de número, Real Academia Española

12:40 – 14:00

Impresiones y vivencias de colegas y discípulos

12:40	Maravillas Aguiar. Universidad de La Laguna. "La relación de Federico Corriente con el Instituto de Estudios Canarios y sus estudios sobre los arabismos del español de Canarias"
12:50	Houssain Bouzineb. Universidad Mohamed V de Rabat. "Testimonio de un discípulo en la Universidad Mohamed V de Rabat y de un amigo y colaborador en tareas científicas"
13:00	José Javier Iso. Universidad de Zaragoza. "Federico: un amigo, unos simposios y unos viajes..."
13:10	Dolores Serrano-Niza. Universidad de La Laguna. "Alas de jilguero. Tres décadas de magisterio y amistad"
13:20	Salustio Alvarado. Universidad Complutense de Madrid. "El sistema de transliteración"
13:30	María Antonia Martín Zorraquino. Universidad de Zaragoza. "La presencia de Federico Corriente en la Universidad de Zaragoza"
13:40	María Ángeles Gallego. CSIC, Madrid. "Federico Corriente y los estudios judeo-árabes"
13:50	José Martínez Delgado. Universidad de Granada. "La poesía estrófica andalusí y su morfología métrica"
14:00	Pedro Chalmeta. Universidad Complutense de Madrid. "Federico Corriente: allende la lingüística"

14:10

Presentación "Cátedra Profesor Federico Corriente"

Juan Pedro Monferrer, Universidad de Córdoba
Asunción Ferreras, esposa de Federico Corriente